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que cumplir dos propósitos, tener la capacidad de generar 
confianza y tener la capacidad de generar estabilidad...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señora Sánchez .

La senyora Sánchez Orta:

 . . .–un momento, señoría– y los que os dan cobertura, 
señor conseller, esos no generan ni capacidad para generar 
confianza ni tampoco estabilidad.

En definitiva, señoría, su gobierno...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias, señora Sánchez .

El senyor conseller d’Educació, Universitats i Ocupació:

Gracias, señora presidenta .

Señora diputada .

Mire, yo simplemente le he dicho que no quería ser triunfa-
lista . Simplemente, que a día de hoy estamos por encima de 
la media nacional y con ustedes estábamos por debajo . Pero 
ahora le daré otros datos . (Aplaudiments)

A mí el dato que más me ha gustado de la EPA es que bien 
es cierto que prácticamente la mitad de estos empleos crea-
dos en la comunidad vienen derivados del sector servicio, 
también hay que 23 .300 vienen en el sector industria, que es 
un sector mucho más estable que el sector servicios, 11 .600 
en el sector de la construcción y 2 .000 en agricultura .

Nosotros..., el objetivo de este gobierno, lógicamente, va a 
ser hacer de esta comunidad un polo de atracción de inver-
siones y empresas, y no digamos planteando . . . proyectos 
fantasmas, como se comentaba ayer en algunos medios, para 
ver si se atraen otros y no hacer política rara.

Pero mire, decía usted lo que ha hecho bien Ximo Puig. 
¿Usted sabe lo que ha hecho Ximo Puig? Mire, de 286 millo-
nes y medio del fondo social europeo destinado a políti-
cas de empleo para 2021-2027, se han gastado ustedes 
ya el 75 %. Se han gastado ustedes ya el 75 %, dopando 
el sistema, que es lo que han hecho, porque, si no, en vez 
de estar situados por debajo de la media nacional, segura-
mente iban a estar situados bastante por debajo de la media 
nacional .

Y estos son datos que, lógicamente, en los próximos días 
ya los concretaremos mucho más, pero ustedes han derro-
chado para dejar a este gobierno a cero . (Aplaudiments) Es lo 
que han hecho ustedes. Esas han sido sus políticas activas 

de empleo, que estamos analizando, lógicamente, y pronto 
les daremos los datos de qué empleabilidad se consigue con 
esas ayudas públicas, que empleabilidad se consigue con 
ayudas al sector privado directas y analizaremos todo esto 
con detalle .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Pasamos a la pregunta número 20, formulada por el dipu-
tado David Bernardo López Lluch, del Grupo Parlamentario 
Socialista, al conseller de Agricultura, Ganadería y Pesca 
sobre la situación del regadío en la Vega Baja, registro de 
entrada número 1 .825 .

Cuando quiera .

El senyor López Lluch:

Muchas gracias, señora presidenta .

Señorías .

Señor Aguirre .

¿Cómo valora el conseller de agricultura la situación del rega-
dío en la Vega Baja del Segura? (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el honorable conseller de Agricultura, 
Ganadería y Pesca .

Cuando quiera .

El senyor conseller d’Agricultura, Ramaderia i Pesca:

Gracias, señora presidente .

Señor López, debo agradecer que me haga esta pregunta 
y me gustaría comenzar explicando a sus señorías algunos 
detalles sobre las peculiaridades de los sistemas de riego 
existentes todavía en la Vega Baja .

Primero que nada, debemos hacer hincapié, porque mucha 
gente no lo sabe, que en la Vega Baja una cosa es el perí-
metro de regadío del Segura propiamente dicho y otra bien 
distinta es, con carácter general, el perímetro de regadío del 
Tajo-Segura .

Mucha gente, insisto, no lo sabe, pero el perímetro de rega-
dío del Tajo-Segura solo riega, con carácter general, con 
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agua del Tajo-Segura y, si no llega agua del Tajo-Segura, 
sencillamente no riega .

Por tanto, mi valoración del regadío de la Vega Baja del 
Segura es la siguiente: primero, es un regadío que claramente 
constituye un freno a la desertización; segundo, además 
de ser una importantísima fuente de ingresos, además una 
herramienta indispensable en términos de seguridad alimen-
taria, y no debe olvidarse que la Vega Baja del Segura desde 
tiempos inmemoriales es un lugar donde se aprovecha el 
agua como en ningún lugar del mundo .

Dicho todo lo cual, con los recortes Tajo-Segura del gobierno 
de Pedro Sánchez es evidente que no van a poder atender 
todas estas demandas en el perímetro del Tajo-Segura, y eso, 
señorías, es un drama económico, social y ambiental, además 
de ser una injusticia mayúscula.

Esta es, señor López, mi valoración definitiva en los términos 
de la pregunta planteada . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Continuará el señor López con su pregunta.

Cuando quiera .

 
El senyor López Lluch:

Gracias por nombrar el regadío histórico, que es ejemplo 
de sostenibilidad, como bien indican, por ejemplo, Elinor 
Ostrom, que es la primera mujer que obtuvo el Premio Nobel 
de Economía por estudios de sostenibilidad, cita los rega-
díos históricos de la Comunidad Valenciana; cita el Tribunal de 
Aguas de Valencia, que es el tribunal más antiguo de Europa, y 
cita el regadío de la Vega Baja, con lo cual efectivamente esta-
mos de acuerdo en que el regadío histórico de la Vega Baja es 
un ejemplo de sostenibilidad y es algo que hay que proteger .

Pero yo preguntaba, porque hay una cuestión que me 
fascina –he hecho dibujitos para que se entienda–, el rega-
dío de la Vega Baja está en expansión . Son datos de la conse-
lleria, del informe del sector agrario valenciano . Desde el 
2018 ha aumentado más de dos mil hectáreas . El regadío de 
la Vega Baja está aumentando .

Esto no tendría mayor importancia si no fuera porque es la 
única comarca en la que está aumentando . En el resto de la 
Comunidad Valenciana el regadío está en retroceso, ¿vale? 
Por eso quería su opinión . Y, sobre todo, aumenta en cítri-
cos . La lámina me la han hecho mal, pero bueno, es el aforo 
de producción para este año. También son datos oficiales y 
son de Asaja . El único cítrico que aumenta es el limón, en 
consonancia con estos datos . Y donde más aumenta el rega-
dío es en Orihuela . De hecho, es el municipio con más cítri-
cos cultivados de toda la Comunidad Valenciana, con 7.380 
hectáreas (inintel·ligible) ... del 2022, que es el último que 
está publicado .

Yo, al ver lo del limón, me acordaba de un anuncio que 
hubo aquí hace unos años sobre la casa del limón, que se 

prometió. No sé si aquí en la sala se acuerdan. Y no hemos 
vuelto a saber de él . Claro, el regadío en la Vega Baja está 
aumentando, repito, 2 .200 hectáreas más .

Yo me quedé . . ., me llamó la atención, y te pones a buscar los 
datos y, claro, ¿por qué crece? Crece porque hay más agua 
trasvasada que nunca . (Aplaudiments) Son datos, ¿vale?

El agua trasvasada con Mariano Rajoy, 829 hectómetros 
cúbicos en cuatro años hidrológicos completos . Y con Pedro 
Sánchez, 1.229 hectómetros cúbicos. Entonces, claro, ya lo 
entiendo; hay más regadío que nunca en la Vega Baja porque 
hay más agua que nunca en la Vega Baja. ¿Vale? Claro, es 
que… (Aplaudiments)

Claro, tenemos una cosa clara, y es donde voy, donde quiero 
llegar, ¿qué hacemos con los cítricos? ¿Vamos a un modelo de 
cantidad con precios bajos, o vamos a…, es lo que le pregunto, 
la estrategia, vamos a un modelo de calidad, industria, 
concentración de la huerta? ¿Vale? Y, luego, ¿qué hacemos 
con la Estrategia valenciana de regadíos, que está aprobada?

Ese era el tema .

Moltes gràcies, senyor conseller . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el honorable conseller de Agricultura, 
Ganadería y Pesca .

Cuando quiera .

 
El senyor conseller d’Agricultura, Ramaderia i Pesca:

Gracias, presidente .

Gracias, muchas gracias, señor López .

Vamos a ver, aparte de las dificultades generales de la agri-
cultura, como ya sabemos, el encarecimiento de las mate-
rias primas, la energía o los fertilizantes, la dificultad del relevo 
generacional, la falta de rentabilidad de las explotaciones, el 
esquema hostil que tiene todo el sector primario con la Agenda 
2030, que son problemas comunes a toda la agricultura, en la 
Vega Baja tenemos, como le decía, y creo que es muy impor-
tante insistir, esas dos zonas diferenciadas de regadío.

El regadío tradicional tiene el problema de que los planes de 
cuenca nunca se cumplen, tienen una serie de obras y previ-
siones en la Vega Baja que siempre quedan en suspenso; 
por ejemplo, el recrecimiento de la presa de Camarillas, que 
daría la friolera de casi cien hectómetros cúbicos más, o la 
presa de Tabala, que remediaría muchísimos problemas rela-
cionados con inundaciones y que son obras fundamentales, 
tan importante para la margen derecha esta última, como lo 
es el pantano de Santomera en la otra margen, y salvaría a 
Vega Baja de graves riesgos de inundaciones .

El mantenimiento del río es deplorable, proliferan las cañas, 
y el bosque de ribera, salvaje, es absolutamente dañino en 
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este sentido, y no es desde luego el mantenimiento del río 
más adecuado para cualquier criterio técnico . La contamina-
ción por los efectos de los sistemas de saneamiento y por el 
boro, la calidad de las aguas que nutren el regadío tradicio-
nal, también se puede mejorar .

El regadío tradicional es un espectáculo en el sentido de que 
cumple la función de conservación de la naturaleza y ecoló-
gica fundamental con los sistemas de acequias, como usted 
decía, de los azarbes, los juzgados de aguas…, es patrimo-
nio histórico y ejemplo de eficiencia; se dice que se llega en 
la Vega Baja a reutilizar el agua hasta cinco veces y, al final, 
en el hondón cumple su función ecológica. Al fin, es la mejor 
agricultura de la provincia de Alicante .

Con el trasvase resulta que cuando hay sequía no la hay 
para el caudal ecológico, porque existe un consenso artifi-
cial en el sentido de que la ecología va antes que la econo-
mía, los agricultores no tienen concesiones, sus derechos 
están condicionados dependiendo del capricho del legisla-
dor . El problema principal de la agricultura del trasvase es el 
problema de cambiar de modelo, de cambiar el trasvase por 
la desalación, y eso, señorías, es un error, es un error estra-
tégico a nivel nacional, es cambiar una agricultura sostenible 
por otra insostenible, una agricultura cuestionada por otra 
que no lo es, y aparte contaminante, tanto a nivel energético 
como por el boro, que comentábamos antes .

Lo que necesita en general el sector de la Vega Baja, señorías, 
es el apoyo a las denominaciones de origen, protecciones 
intelectuales, indicaciones geográficas para los productos de 
la Vega Baja que son de gran calidad y aprecio, tanto nacional 
como internacional, como la alcachofa, la breva, la granada, 
o el limón, que comentaba antes, necesidad de innovación, 
formación para hacer atractiva la agricultura a la juventud 
y retener ese talento joven. Al final, un compendio de cosas 
del regadío tradicional, del trasvase, los problemas estruc-
turales para la comercialización, y esto nos llevaría a hablar 
de un plan estratégico para la agricultura de la Vega Baja que 
contemple todos estos puntos .

Señorías, ¿quieren mejorar el sector de la agricultura en la 
Vega Baja? Trabajemos juntos en esto. Yo creo que es una 
oportunidad. Saben ustedes que hay agua suficiente, que 
a Portugal llega un volumen muy superior al marcado en el 
tratado de Albufeira .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando, señor Aguirre .

El senyor conseller d’Agricultura, Ramaderia i Pesca:

Enseguida termino, presidenta .

Otra cosa es que ustedes, el gobierno de la nación, no 
lo quieran repartir entre los españoles que de verdad la 
necesitan .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Pasamos ahora a la pregunta número 53, formulada por la 
diputada Ana Vega Campos, del Grupo Parlamentario Vox 
Cortes Valencianas, al Consell sobre medidas ante la prohi-
bición por la Unión Europea del uso de triziclazol, registro de 
entrada número 2 .122 . Será formulada por el diputado José 
Muñoz Salvador .

Cuando quiera .

El senyor Muñoz Salvador:

Muchas gracias, presidente .

Señor conseller, buenos días, muchas gracias por comparecer 
hoy aquí y estar con nosotros .

Nuestros agricultores se quejan de que están desprotegi-
dos frente a la introducción de arroz procedente de terceros 
países y que no se les aplican las rígidas exigencias y prohibi-
ciones que ellos padecen, es decir, Agenda 2030, la agenda 
de la muerte .

Concretamente, nuestros arroceros han visto mermada 
su producción debido a la prohibición de un fungicida que 
combate eficazmente la piricularia, que es un hongo que 
afecta a la planta del arroz . Por lo que sabemos, no existen 
argumentos específicos para la prohibición de este fungi-
cida en la Comunidad Valenciana, en el resto de España, sino 
solamente las técnicas de prohibición y criminalización hacia 
la agricultura que siempre hace la Agenda 2030 y siempre 
perpetúa la izquierda en nuestra nación .

El problema surge ante la prohibición, aún sin argumen-
tos de peso, a nuestros agricultores de este fungicida, sino 
que a los productores de terceros países que vienen, traen y 
exportan el arroz aquí no les plantean ningún tipo de restric-
ción y pueden utilizar el triciclazol en aquellos arroces que 
plantan en otros países, causando así un perjuicio econó-
mico a nuestra agricultura, ¿por qué?, porque es una agricul-
tura, la nuestra, que no puede competir con una agricultura 
de terceros países que planta con producciones de mayor 
tamaño y que en los precios abaratan costes .

Sabemos que durante ocho años del Botánico, señor conse-
ller, el gobierno no ha plantado cara a Europa y sus políticas 
de la Agencia 2030 para defender a nuestros agricultores 
sobre estas cuestiones en lo referente a los fitosanitarios. Y 
la pregunta es la siguiente: ¿qué acciones va a llevar a cabo 
usted y su conselleria en relación a la subida con los límites 
máximos de residuos del triciclazol en el arroz?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .


